Série apologie n° 5 L'obéissance à la foi

Que Dieu vous bénisse au nom de Jésus-Christ et soyez les bienvenus à ce dernier exposé de la série Apologie, Apologie n° 5 : L'obéissance à la foi.

Veuillez vous reporter au livre des Actes, chapitre 5. L'obéissance à la foi consiste à obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes. L'obéissance commence pour chacun d'entre nous à un niveau personnel, mais l'obéissance à la foi consiste aussi à aider nos frères et sœurs, car il s'agit d'une famille. C'est pourquoi la Bible parle de la foi comme des « frères en la foi » ou bien la « maisonnée de la foi » dans Galates 6:10 ou de la « commune foi » dans Tite 1:4, parce que nous avons tous en commun la même foi de Jésus-Christ. Ainsi, l'obéissance à la foi est une décision individuelle, certes, mais en tant que famille, nous nous aidons mutuellement lorsque nous nous efforçons de le faire ensemble.

Dans le livre des Actes, nous constatons qu'au début de l'Église, comme l'indique le chapitre 2 des Actes, les croyants n'ont rencontré que peu de résistance. Mais c'est *après* cela que des chefs religieux et des hommes du monde se sont levés, lançant un défi à la nouvelle Église : Obéir à Dieu ou obéir aux hommes ? Voyons ce que les apôtres répondent en

Actes 5:29:

Pierre et les apôtres répondirent: Il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes.

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi C'est le cœur même de la question de l'obéissance à *la* foi. Il s'agit d'obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes. Le mot « obéir » signifie ici « obéir à l'autorité », et cette autorité, c'est Dieu. Il est celui dont nous sommes persuadés qu'Il est prioritaire. L'obéissance à Dieu peut être démontrée en parlant *avec audace*, comme le font ici les apôtres lorsqu'ils sont mis au défi.

Actes 5:30-32:

Le Dieu de nos pères a ressuscité Jésus, que vous avez tué, en le pendant au bois. [C'est audacieux.]

Dieu l'a élevé par sa droite comme Prince et Sauveur, pour donner à Israël la repentance et le pardon des péchés.

Nous sommes témoins de ces choses, de même que le Saint-Esprit [faisant allusion au don du saint esprit donné par Dieu], que Dieu a donné à ceux qui lui obéissent. [C'est le même mot, « obéir » , utilisé au verset 29.]

Le don du saint esprit est donc impliqué dans notre témoignage. Et lorsque nous obéissons à Dieu, nous portons le fruit de l'esprit, comme l'indiquent Galates 5:22 et 23, et nous faisons preuve de puissance, comme le souligne Actes 1:8, et nous sommes conduits par l'esprit et marchons selon l'esprit comme un style de vie, comme l'indique Galates 5. Cela fait partie de l'obéissance à *la* foi. Eh bien, les chefs religieux n'ont pas aimé cela. Regardez le verset 33 :

Actes 5:33:

Furieux de ces paroles, ils voulaient les faire mourir.

C'est leur réponse : « Tuons-les. » Qu'est-ce qui a conduit ces hommes à prendre des mesures aussi extrêmes à l'égard des apôtres ? Le mot « furieux » est traduit d'un mot grec qui signifie «diviser en sciant » .

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi

Ce n'était pas littéralement vrai, mais le « découpage » s'est produit mentalement, ce qui a rendu les chefs religieux furieux ou enragés. Cela me rappelle Hébreux 4:12 et la puissance de la Parole de Dieu.

Hébreux 4:12:

Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu'une épée quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu'à partager âme et esprit, jointures et mœlles; elle juge les sentiments et les pensées du cœur.

Eh bien, ces chefs religieux se sont mis en colère parce que les apôtres ont parlé de la Parole qui contredisait et exposait la façon dont ces chefs religieux résistaient à Dieu. Les apôtres étaient audacieux.

Regardez Romains, chapitre 1. Vous savez, il n'y a rien de mal à obéir par amour à ceux qui obéissent à Dieu. En fait, c'est la bonne chose à faire dans le contexte approprié. Il est dit dans Éphésiens 5:21 que nous devrions nous soumettre « les uns aux autres dans la crainte [le respect] de Christ » . Se soumettre les uns aux autres est juste dans la mesure où nous reconnaissons et démontrons que le Christ réside en nous. Il n'y a donc aucun problème à obéir avec amour à ceux qui obéissent à Dieu. Mais nous ne parlons pas ici de personnes qui obéissent à Dieu, comme nous l'avons vu dans Actes, chapitre 5. Les chefs religieux qui ont défié les apôtres n'obéissaient pas à Dieu.

Ici, dans le livre des Romains, nous voyons une phrase clé concernant l'obéissance à la foi.

Romains 1:5:

par qui nous avons reçu la grâce et l'apostolat [écrit Paul], pour amener en son nom à l'obéissance de la foi tous les païens, [la foi de Jésus-Christ que nous partageons tous dans la maisonnée ou la famille de Dieu].

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi auteur, Rév. Rico Magnelli

Le livre des Romains commence par l'obéissance à la foi. Et cette obéissance est le résultat d'une écoute attentive. Ce mot est traduit d'un verbe grec (c'est la forme du nom ici dans Romains 1:5), mais il vient d'un verbe grec, *hupakouô*. Il est translittéré h-u-p-a-k-o-u-ô, et signifie « entendre » . Il signifie « entendre » , mais il implique un sens d'immobilité ou d'attention lors de l'écoute, afin de répondre.

Regardez Actes, chapitre 12. Voyons un peu plus en détail cette obéissance, cette écoute en vue d'obéir. « Écouter avec soumission » est une façon de comprendre ce mot. Ici, dans Actes, chapitre 12, dans cette situation, Pierre a été pris et mis en prison par Hérode et les croyants priaient pour sa libération. Et Pierre est libéré. Un ange vient et le libère de prison, puis il vient dans la maison où les gens prient, et nous reprenons au verset 12 :

Actes 12:12,13:

Après avoir réfléchi, il se dirigea vers la maison de Marie, mère de Jean, surnommé Marc, où beaucoup de personnes étaient réunies et priaient.

Il frappa à la porte du vestibule, et une servante, nommée Rhode, s'approcha pour écouter.

Cette fille a entendu Pierre frapper et elle est venue à la porte. Elle a écouté. Le mot « écouter » est hupakouô. Elle a entendu, elle a prêté attention. Elle a entendu et a réagi en agissant. C'est ce que signifie le mot « obeisance » dans Romains 1:5. Mais n'oubliez pas qu'il faut être immobile et attentif pour entendre. Nous devons être attentifs pour entendre Dieu. Ce que nous écoutons, et qui nous écoutons, détermine une grande partie de notre succès dans la vie. Et il est important que Dieu ait la première place, et qu'Il obtienne l'attention de notre cœur, pour L'écouter et écouter Sa parole. Il est dit dans

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi

Psaume 46:11:

Arrêtez, et sachez que je suis Dieu: ...

« Arrêtez [ou restez inactifs afin d'être attentifs, alors nous connaîtrons par l'expérience] que je suis Dieu » . Dieu frappe à la porte du cœur de Son peuple pour qu'il se réveille, qu'il écoute pendant qu'll travaille en nous, et qu'il prenne ensuite les mesures qui s'imposent. Nous devons laisser de la place dans notre cœur pour qu'll puisse travailler et ne pas permettre au bruit de la vie de L'évincer.

Il s'agit de l'obéissance à la foi que nous partageons tous dans la famille de Dieu. Et l'obéissance à la foi ne permet que le jugement de Dieu en termes de valeur d'un individu et non l'évaluation de la valeur des personnes par l'homme. Ceci est très important et fondamental lorsqu'il s'agit d'obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes.

Romains 1:16:

Car je n'ai point honte [écrit Paul] de l'Évangile: c'est une puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit, du Juif [ou Judéen] premièrement, puis du Grec [ou païen],

Les Judéens et les païens sont deux groupes de personnes mentionnés dans la Bible à partir desquels Dieu a formé un nouveau groupe appelé la maisonnée de la foi (la famille de Dieu) et appelé le corps du Christ (référence figurative à la manière dont les chrétiens peuvent être unis dans leurs efforts pour représenter le Christ en son absence). Avant de devenir chrétiens, ces groupes représentent les hommes naturels de corps et d'âme qui n'ont pas encore reçu le don du saint esprit, mais qui peuvent croire en Dieu pour le recevoir. La foi de Jésus-Christ est pour eux la clé manquante.

Romains 1:17:

parce qu'en lui est révélée la justice de Dieu par la foi [en croyant que Dieu a ressuscité Jésus-Christ d'entre les morts] et pour la foi [la foi de Jésus-Christ], selon qu'il est écrit: Le juste vivra par la foi.

De la croyance que Dieu a ressuscité Jésus d'entre les morts à la foi de Jésus-Christ. L'homme naturel, une personne qui n'est que corps et âme et qui n'a pas reçu le don du saint esprit, n'a pas encore la foi de Jésus-Christ, mais il ou elle peut croire Dieu pour la recevoir. Lorsque l'homme naturel croit, confesse de sa bouche le Seigneur Jésus et croit que Dieu l'a ressuscité d'entre les morts, Romains 10:9 déclare qu'il ou elle est sauvé ou « tu seras sauvé » . Chaque personne peut croire cela et reçoit alors la foi de Jésus-Christ. Nous croyons Dieu au sujet du Seigneur Jésus, représenté par la première « foi » mentionnée au verset 17, jusqu'à la foi de Jésus-Christ, représentée par la deuxième mention de « foi » dans le verset.

Dieu doit fournir à l'homme quelque chose à croire pour que la foi existe. La foi implique un partenariat avec Dieu et cette personne. Dieu fournit à l'homme quelque chose à croire, comme la résurrection du Christ, et l'homme croit à cette vérité, et c'est ainsi que quelqu'un naît de nouveau par la foi du Christ. La foi fait donc partie de la catégorie de ce que l'homme fait avec Dieu, et chacun y a sa part. Croire Dieu est ce que l'homme fait, et la part de Dieu est de fournir ce que l'homme doit croire. La foi de Jésus-Christ représente ce que le Christ a fait sur terre lorsqu'il a cru Dieu jusqu'à l'extrême. Il a accompli le plan de rédemption de Dieu pour l'homme, comme indiqué dans Jean 19:30, lorsqu'il a déclaré sur la croix : « Tout est accompli » et qu'il est mort.

Regardez Galates, chapitre 2. Il s'agit du fondement même de l'obéissance à la foi.

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi

Galates 2:16:

Néanmoins, sachant que ce n'est pas par les œuvres de la loi que l'homme est justifié, mais par la foi en [ou de] Jésus-Christ, nous aussi nous avons cru en Jésus-Christ, afin d'être justifiés par la foi en Christ et non par les œuvres de la loi, parce que nulle chair ne sera justifiée par les œuvres de la loi.

C'est très clair. Vous voyez, la justification est la décision légale de Dieu d'acquitter l'homme de sa culpabilité et de son péché et de le déclarer acceptable pour Lui. Dieu est le juge final et c'est Lui qui nous a justifiés. C'est *Lui* qui a pris la décision légale d'acquitter l'homme de sa culpabilité et de son péché. Et ce qui nous a permis d'y arriver, c'est la foi de Jésus-Christ.

Regardez le chapitre 3 de Galates. La foi qui ouvre la porte du salut de la vie éternelle n'a été offerte qu'après l'ascension de Jésus-Christ au ciel. Le Christ est venu *mettre* sa foi à *notre disposition*, il n'a pas emporté sa foi avec lui.

Hébreux 12:2:

ayant les regards sur Jésus, le chef [fondateur] et le consommateur [perfectionneur] de la foi, qui, en vue de la joie qui lui était réservée, a souffert la croix, méprisé l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône de Dieu.

Lorsque Jésus a terminé son travail, il a fondé et perfectionné la foi que nous avons aujourd'hui. Pour Jésus, il s'agissait de croire Dieu pour accomplir la volonté de Dieu, pour réaliser la rédemption de l'homme, mais pour nous, il s'agit de la foi du Christ fondée et perfectionnée dans le sacrifice sans péché de sa vie. Nous sommes éternellement liés à sa crucifixion et à sa résurrection. Notre passé est nettoyé de tout péché et notre avenir est pavé de gloire. Telle est la signification de la crucifixion et de la résurrection.

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi auteur, Rév. Rico Magnelli

Galates 3:22:

Mais l'Écriture a tout renfermé sous le péché, afin que ce qui avait été promis fût donné par la foi en [ou de] Jésus-Christ à ceux qui [ne font qu'une chose, qu'ils] croient.

C'est Romains 1:17, nous croyons que Jésus est mort et qu'il est ressuscité des morts pour nous, ce qui nous amène à la foi de Jésus-Christ. C'est ce qui comble le fossé entre l'homme et Dieu. C'est ce qui fait naître quelqu'un de nouveau. C'est sa foi accomplie depuis la terre, où il est mort, jusqu'au ciel pour établir le lien avec Dieu. Pour nous, tous les chrétiens depuis la Pentecôte, comme indiqué dans Actes 2, ont cette foi. Puisque son œuvre est accomplie, il ne travaille plus pour réaliser notre rédemption. Elle est achevée. Nous sommes complets en lui, il ne nous manque rien. Comme le dit Colossiens 2:10, nous avons tout pleinement en lui. Regardez le verset 23:

Galates 3:23:

Avant que la foi [c'est la foi de Jésus-Christ] vînt, nous étions enfermés sous la garde de la loi, en vue de la foi [Quelle foi? la foi de Jésus-Christ] qui devait être révélée.

Alors que le Christ accomplissait la volonté de Dieu sur terre, il perfectionnait la foi pour nous, qui devait ensuite nous être donnée. C'est comme si le Père céleste avait emballé la foi pure de Son Fils en Dieu et nous l'avait donnée en tant que foi de Jésus-Christ. Il ne croit plus en Dieu pour réaliser notre rédemption. C'est fait, c'est accompli.

La foi de Jésus-Christ est commune à tous les croyants nés de nouveau ou chrétiens. Dieu est notre Père, nous sommes Ses enfants, et c'est pourquoi il s'agit d'une famille. D'où la foi familiale ou de la maisonnée. C'est formidable, parce que les chrétiens qui connaissent et appliquent ces vérités peuvent vivre une meilleure qualité de vie. Ils ne sont pas des victimes, mais des réussites spirituelles, plus que

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi auteur, Rév. Rico Magnelli

vainqueurs dans toutes les situations. Car un état d'esprit plus que vainqueurs est fondé sur la justification par la foi de Jésus-Christ que nous possédons. Attribuer le rôle de juge aux hommes, à la place de Dieu, ouvre la porte à toutes sortes de jugements, de condamnations et de critiques.

Jetez un coup d'œil à 1 Corinthiens, chapitre 4, s'il vous plaît. Lorsque les hommes sont autorisés à juger de la valeur de leurs semblables (je ne parle pas de compétences, d'aptitudes, d'intelligence ou de quoi que ce soit lié à notre patrimoine génétique, je parle de la valeur de la vie d'un être humain), lorsque le rôle de Dieu de juger est remis aux hommes, des problèmes s'ensuivent. Parce qu'alors l'approbation, l'acceptation et la permission, et dans certains cas même de vivre, sont recherchées par les hommes, plutôt que par Dieu, qui nous a déjà donné l'approbation, l'acceptation et la permission de vivre libres en Christ et de parler en son nom. Ce style de vie sans jugement est basé sur notre justification, car nous avons été acquittés de toute culpabilité et de tout péché par le Christ, et nous sommes acceptables aux yeux de Dieu.

Cela ne signifie pas que les chrétiens ne pèchent pas, ne désobéissent pas ou n'ont pas de comportements inacceptables pour Dieu, mais spirituellement parlant, les chrétiens ont un accès illimité à Dieu pour recevoir Sa miséricorde et avancer avec grâce en faisant de notre mieux pour marcher en nouveauté de vie et ne pas nous inspirer d'un monde impie. Même lorsque des personnes violent les lois des hommes et sont jugées et condamnées, le chrétien peut être reconnu coupable devant un tribunal humain, mais sa valeur en tant qu'enfant de Dieu et son accès à Dieu par le Christ ne changent jamais, car Dieu tout-puissant en a décidé ainsi. Sa volonté de libérer Son peuple du péché par le Christ ne peut être altérée par les artifices des hommes.

Ainsi, l'obéissance à la foi ne permet que le jugement de Dieu, et non le jugement des hommes en ce qui concerne la valeur et l'acceptation

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi

d'une personne devant Dieu. Et c'est ce que nous lisons ici dans 1 Corinthiens, chapitre 4, l'apôtre Paul écrit :

1 Corinthiens 4:1-3:

Ainsi, qu'on nous regarde comme des serviteurs de Christ, et des dispensateurs des mystères de Dieu.

Du reste, ce qu'on demande des dispensateurs, c'est que chacun soit trouvé fidèle.

Pour moi, il m'importe fort peu d'être jugé par vous, ou par un tribunal humain. Je ne me juge pas non plus moi-même,

Il y a ici trois catégories de jugements que nous voulons noter. Ils jugent tous la valeur de quelqu'un en utilisant des critères mondains, et nous voulons refuser ces jugements.

La première catégorie est celle des chrétiens charnels. Paul dit au verset 3 : « d'être jugé par vous » . Il s'adresse à l'Église de Corinthe. Et les croyants de Corinthe étaient des chrétiens charnels, c'est pourquoi il a dû écrire cette épître pour les ramener au fondement spirituel de la foi de Jésus-Christ que l'on trouve dans le livre des Romains. Dans 1 Corinthiens 3, le chapitre qui précède celui-ci, Paul souligne leur caractère charnel parce qu'ils suivaient les hommes en disant que les uns sont de Paul, les autres d'Apollos, « n'êtes-vous pas charnels, et ne marchez-vous pas selon l'homme? » . Ils ont créé des groupes différents comme les disciples de Paul et les disciples d'Apollos, alors que les chrétiens devraient être des disciples du Christ ! Ainsi, la première catégorie de jugement de notre valeur peut venir de chrétiens charnels. Oui, même nos frères en Christ peuvent nous juger charnellement en utilisant des critères mondains.

La deuxième catégorie de jugement que nous devons éviter est le « tribunal humain » , et le mot « tribunal » est le mot pour « jour » , de sorte qu'un meilleur rendu dans ce verset est « jour de l'homme » . C'est donc l'homme qui juge dans le monde d'aujourd'hui, à l'ère chrétienne, parce que le Christ est au ciel. L'homme juge tout aujourd'hui — notre apparence, la taille et la forme de notre corps, notre âge, l'endroit où nous sommes allés à l'école ou non, les vêtements que nous portons, nos opinions, et la liste continue à l'infini. Mais nous ne voulons pas nous prêter à ce genre de jugements sur notre valeur en tant qu'enfant de Dieu.

La troisième catégorie est celle de notre propre personne. Paul écrit : « Je ne me juge pas non plus moi-même » . Nous ne nous jugeons donc pas nous-mêmes. Nous nous soumettons au jugement de Dieu, pas à celui des chrétiens charnels, pas à celui du monde et pas à celui de notre propre personne. Voilà ce que signifie obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes. C'est tellement important quand il s'agit de l'obéissance à la foi. Les mots du verset 3, « être jugé » et « je ne me juge pas » , ces deux expressions, sont traduites à partir d'un seul mot grec. Il signifie « juger à nouveau » . Pourquoi jugerions-nous à nouveau alors que Dieu a déjà jugé ? Il nous a déjà justifiés par la foi de Jésus-Christ. Nous avons déjà été acquittés de la culpabilité et du péché et rendus acceptables à Ses yeux. Pourquoi jugerions-nous à nouveau, alors qu'll a déjà donné un coup de marteau et clos l'affaire ? Nous sommes libres en Christ-Jésus.

Il est également dit qu'un dispensateur doit être fidèle. Dans ce contexte, nous comprenons un peu mieux ce que signifie être fidèle. « Fidèle » signifie ici ne pas se laisser juger, ou se juger à nouveau, alors que Dieu nous a justifiés par la foi de Jésus-Christ! Nous ne voulons pas passer outre à Dieu. Notre jugement est terminé et ne peut être annulé ou modifié en aucune façon par qui que ce soit. C'est fait. Nous n'acceptons pas de jugement à notre sujet qui contredise notre

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi auteur, Rév. Rico Magnelli

justification donnée par Dieu, et le faire, c'est passer outre à Dieu. Mais nous voulons obéir à Dieu, pas aux hommes, n'est-ce pas ?

La décision légale de Dieu d'acquitter les hommes de leur culpabilité et de leur péché et de les déclarer acceptables est le seul jugement à accepter. C'est ce que signifie obéir à Dieu. Même l'auto-jugement et l'examen de conscience, vous savez, toute cette introspection négative dans laquelle beaucoup s'engagent, la condamnation de soi qui peut conduire à la haine de soi et à des comportements extrêmes et destructeurs, est un jugement qui l'emporte sur Dieu. Sans la justification par la foi de Jésus-Christ, les croyants cherchent à se justifier auprès d'autres personnes, voire auprès d'eux-mêmes. Regardez le verset 4 :

1 Corinthiens 4:4:

car je ne me sens coupable de rien; mais ce n'est pas pour cela que je suis justifié. Celui qui me juge, c'est le Seigneur.

J'aimerais vous lire le verset 4 de la version anglaise English Standard Version :

1 Corinthiens 4:4 (ESV):

Car je n'ai rien à me reprocher, mais je ne suis pas acquitté pour autant : c'est le Seigneur qui me juge.

Ce que Paul dit ici, c'est qu'il n'avait même pas connaissance de quelque chose sur lequel il devrait se juger, mais même s'il avait quelque chose, il n'allait pas se juger lui-même parce qu'il n'était pas le juge. Il laissait Dieu être le juge. C'est obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes.

Sans la justification par la foi de Jésus-Christ, les chrétiens tombent dans le piège de chercher la justification auprès d'autres personnes. Or, cette justification devient alors une source d'acceptation,

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi auteur, Rév. Rico Magnelli

d'approbation et de permission. Elle vient des hommes plutôt que de Dieu. Or, si nous sommes justifiés par Dieu par la foi de Jésus-Christ, nous pouvons vivre sans jugement. Mais si nous sommes justifiés par les hommes, nous recherchons alors l'acceptation et l'approbation des hommes selon leurs normes et nous devenons respectueux des personnes. Celui que je considère comme celui dont j'ai besoin de l'acceptation et de l'approbation pour valider ma valeur en tant que personne, cette personne ou ce groupe devient celui que je cherche à satisfaire avant les autres. Il s'agit là d'un respect des personnes. Ce n'est pas ce que Dieu veut pour nos vies. Regardez Romains, chapitre 8, s'il vous plaît. Nous examinons l'obéissance à la foi, qui consiste essentiellement à obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes.

Romains 8:1:

Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ.

Il est dit: « Il n'y a donc maintenant aucune condamnation » . Ce mot « condamnation » signifie « sentence prononcée contre » . Il n'y a pas de condamnation prononcée contre nous, ni maintenant, ni dans l'avenir, car 1 Thessaloniciens 1:10 et Romains 5:9 nous disent que nous sommes délivrés de la colère à venir. Il n'y a pas de sentence prononcée contre nous et donc pas de colère pour nous dans le futur. C'est important parce que nous avons été justifiés par Dieu par la foi de Jésus-Christ. C'est pourquoi il n'y a plus de jugement en ce qui concerne notre acceptation par Dieu. Il ne nous rejette pas, Il ne diminue pas notre valeur en tant qu'enfant, Il nous a rendus acceptables à Ses yeux. Voilà ce qu'est la grâce. Aucun effort de notre part ne peut améliorer le fait que nous sommes déjà en règle avec Dieu. Mais ce qui se passe, c'est que lorsque les gens permettent à quelqu'un d'autre, comme les hommes, de les justifier, ils s'exposent à toutes sortes de jugements et de problèmes de supériorité morale.

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi auteur, Rév. Rico Magnelli

L'obéissance à la foi trace également une ligne de démarcation entre la marche selon la chair et la marche selon l'esprit. La marche selon l'esprit consiste à obéir à Dieu. La marche selon la chair, c'est écarter Dieu, c'est être charnel et obéir aux hommes. Regardez ces versets dans Romains 8:

Romains 8:5-7:

Ceux, en effet, qui vivent selon la chair, s'affectionnent aux choses de la chair [c'est la marche charnelle comme les Corinthiens], tandis que ceux qui vivent selon l'esprit [le don du saint esprit] s'affectionnent aux choses de l'esprit [de l'Esprit, Dieu].

Et l'affection de la chair, c'est la mort, tandis que l'affection de l'esprit, c'est la vie et la paix [C'est ce que *nous* voulons.];

car l'affection de la chair est inimitié contre Dieu [l'affection de la chair, c'est être contre Dieu, c'est ne pas L'inclure], parce qu'elle ne se soumet pas à la loi de Dieu [cette loi se réfère à l'homme intérieur du Christ, comme indiqué au chapitre 7, verset 22], et qu'elle ne le peut même pas.

C'est exact. Si nous voulons obéir à Dieu, nous devons respecter les normes qu'Il fixe dans Sa Parole.

Romains 8:8-14:

Or ceux qui vivent selon la chair [qui sont charnels] ne sauraient plaire à Dieu.

Pour vous, vous ne vivez pas selon la chair, mais selon l'esprit, si du moins l'Esprit de Dieu [c'est le don] habite en vous. Si quelqu'un n'a pas l'Esprit [le don] de Christ, il ne lui appartient pas.

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi Et si Christ est en vous, le corps, il est vrai, est mort à cause du péché, mais l'esprit [le don] est vie à cause de la justice.

Et si l'Esprit [le don] de celui qui a ressuscité Jésus d'entre les morts habite en vous, celui qui a ressuscité Christ d'entre les morts rendra aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit [le don] qui habite en vous.

Ainsi donc, frères, nous ne sommes point redevables à la chair, pour vivre selon la chair. [Nous ne voulons pas marcher et vivre comme des chrétiens charnels, c'est pourquoi nous obéissons à Dieu.]

Si vous vivez selon la chair, vous mourrez; mais si par l'Esprit vous faites mourir les actions du corps, vous vivrez,

car tous ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu sont fils de Dieu.

Ouah! Regardez maintenant le verset 15:

Romains 8:15:

Et vous n'avez point reçu un esprit de servitude, pour être encore dans la crainte; mais vous avez reçu un Esprit d'adoption [ou de filiation], par lequel nous crions: Abba! Père!

Cet esprit de servitude est très important dans le contexte, car nous voulons obéir à Dieu, et non à l'homme. Le mot « servitude » vient du mot grec doulos, qui signifie « esclave » . Cet esprit peut *lier* les chrétiens. Il peut les *asservir* à une identité terrestre alors qu'ils sont citoyens du ciel, assis avec le Christ à la droite de Dieu. Les chrétiens qui savent ce que dit la Parole peuvent être attirés et séduits par ce mauvais esprit pour vivre une existence terrestre et temporelle, de

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi auteur, Rév. Rico Magnelli

sorte que leur temps sur terre est vécu sans Dieu et sans l'attente positive de la vie éternelle. Ils sont trompés en pensant que cette vie est tout ce qu'il y a. Cela les rend esclaves d'une identité terrestre qui ne correspond pas à ce qu'ils sont vraiment en tant que fils de Dieu. Cette tromperie est souvent subtile et culturelle et peut être alimentée par des choses telles que l'amour de l'argent, l'ambition pour le pouvoir, ou des agendas trompeurs comme le succès sournois et manipulateur dans n'importe quel domaine. Le résultat est que les gens ont peur de vivre pour le vrai Dieu en tant que Ses fils et Ses filles. Le résultat est que les chrétiens ne parlent pas hardiment pour Dieu et Son Fils Jésus-Christ parce qu'ils ne s'identifient pas et ne se définissent pas par rapport à Christ, mais par rapport à des critères mondains.

Cet esprit s'efforce également d'empêcher les gens de marcher selon le don du saint esprit que Dieu a accordé à ceux qui acceptent le Christ. Nous devrions parler avec assurance de ce que nous sommes en Christ. Souvent, les gens parlent avec assurance de leur équipe sportive préférée, mais lorsqu'il s'agit du Christ, nous sommes réduits au silence par la honte. Lorsque tout aura été dit et fait dans cette vie, de quoi se souviendra-t-on dans l'éternité, de la victoire dans le « grand match » ou de la victoire de la vie éternelle ?

Il n'y a rien de mal à être un fan de sport, mais même lorsque quelque chose qui enrichit notre vie devient dominant par rapport aux choses de Dieu, nous devons faire un ajustement. Peut-être n'êtes-vous pas un fan de sport, mais vous vous considérez comme un planificateur. La planification est une très bonne chose. Nous sortons notre calendrier, nous planifions, il n'y a rien de mal à cela. La planification nous aide à utiliser au mieux notre temps et nos ressources. Cependant, le problème survient lorsque notre calendrier et notre planning dirigent notre vie et que nous devons les servir comme un maître d'œuvre. En fin de compte, de telles choses peuvent devenir une source

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi auteur, Rév. Rico Magnelli

d'esclavage si, et je dis bien si, elles étouffent véritablement l'esprit de Dieu ou sont utilisées comme une autre forme de contrôle sur nos vies. Nous avons été appelés à la liberté en Christ et non à la servitude.

En tant que chrétiens, nous revenons au juge ultime, Dieu. Notre justification par la foi de Jésus-Christ est le fondement sur lequel nous sommes plus que vainqueurs, car nous n'entretenons pas de jugements mondains sur notre valeur en fonction de nos performances dans la vie. Nous sommes des fils de Dieu, un point c'est tout! Nous n'avons qu'un *seul* juge, c'est Dieu, et Il nous a rendus acceptables à Ses yeux. Regardez Romains 8, verset 30.

Romains 8:30:

Et ceux qu'il a prédestinés, il les a aussi appelés; et ceux qu'il a appelés, il les a aussi justifies [la décision juridique de Dieu d'acquitter les hommes de leur culpabilité et de leur péché et de les rendre acceptables à Ses yeux]; et ceux qu'il a justifiés, il les a aussi glorifiés.

Lorsque nous marchons avec la foi de Jésus-Christ dans notre cœur, étant justifiés, nous regardons vers cette gloire, qui doit être révélée dans l'avenir au retour du Christ. Elle vit dans notre âme.

Romains 8:31:

Que dirons-nous donc à l'égard de ces choses? Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous?

Absolument! Si Dieu nous a déjà justifiés par la foi de Jésus-Christ, c'est fini! Nous sommes complets en Christ!

Romains 8:32-33:

Lui, qui n'a point épargné son propre Fils, mais qui l'a livré pour nous tous, comment ne nous donnera-t-il pas aussi toutes choses avec lui?

Qui accusera les élus de Dieu? C'est Dieu qui justifie!

Il n'y a *plus* de jugement. Il n'y a plus de critique. Et nous ne cédons pas aux jugements des chrétiens charnels, aux jugements des cultures dominées par les normes du monde, ou même à notre propre personne, car Dieu nous a justifiés par la foi de Jésus-Christ.

Romains 8:34:

Qui les condamnera? Christ est mort; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de Dieu, et il intercède pour nous!

En d'autres termes, Jésus-Christ va-t-il nous condamner après nous avoir rachetés ? NON, absolument pas!

Romains 8:35:

Qui nous séparera de l'amour de Christ? Sera-ce la tribulation, ou l'angoisse, ou la persécution, ou la faim, ou la nudité, ou le péril, ou l'épée?

Il s'agit là de situations difficiles, et si nous cédons à ces tentations et devenons des victimes, nous risquons de compromettre l'amour du Christ. Les victimes ne tiennent pas compte de l'image complète du Christ. Oui, il était l'agneau de Dieu exécuté à tort qui s'est donné par amour. Mais il est aussi le vainqueur de la mort, ressuscité par Dieu et vainqueur de la mort.

Romains 8:36:

selon qu'il est écrit: C'est à cause de toi qu'on nous met à mort tout le jour, Qu'on nous regarde comme des brebis destinées à la boucherie.

C'est la mentalité de victime. Lorsque nous cédons à la tribulation, à l'angoisse, à la persécution, à la faim, à toutes ces choses, c'est la mentalité de victime. Mais nous n'avons pas à faire cela parce que notre fondement est la foi de Jésus-Christ qui nous a justifiés.

Romains 8:37:

Mais dans toutes ces choses nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés.

Notre justification donnée par Dieu fait partie des fondations sur lesquelles repose un état d'esprit plus que vainqueur. Lorsque ce fondement s'érode, on constate que les croyants chrétiens n'ont plus cet état d'esprit plus que vainqueur. Ils perdent cette audace dans le Christ Jésus. Ils perdent cette audace de vivre pour Dieu. Ils sont dans l'esclavage ! Ils se fondent dans les agendas culturels et ne se distinguent pas comme une lumière dans un monde obscur. Ils perdent l'audace de parler pour Dieu. C'est vrai ! C'est parce que le fondement de la justification par la foi de Jésus-Christ a été érodé. Et ils cherchent la justification à partir d'une autre source : le christianisme charnel, le monde, ou même leur propre personne, comme l'a écrit Paul. Mais Paul a dit non à ceci, je ne fais pas cela, je n'adhère pas à ceci.

Regardez Actes, chapitre 6. Nous comprenons un peu mieux ce que signifie être obéissant à la foi, parce que nous avons tous part à la foi de Jésus-Christ qui nous a justifiés et nous a donné une position parfaite devant Dieu, par le Christ. Pas devant les hommes. Dans le livre d'Actes, ils ne comprenaient pas et n'avaient pas accès,

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi

certainement à ce stade d'Actes 6, à la révélation trouvée dans le livre des Romains parce qu'il n'avait pas encore été écrit. Ils n'ont pas tout compris, mais ils se sont appuyés sur ce qu'ils avaient compris. Et ils ont commencé par l'enseignement des apôtres. Regardez ce qui est dit ici dans Actes, chapitre 6, verset 7. Nous avons déjà examiné ce verset.

Actes 6:7:

La parole de Dieu se répandait de plus en plus, le nombre des disciples augmentait beaucoup à Jérusalem, et une grande foule de sacrificateurs [ou de Judéens] obéissaient à la foi.

Regardez-moi ça! C'est énorme! Il est dit que la Parole de Dieu se répandait. Les mots « se répandait » sont le mot grec auxanô, translittéré a-u-x-a-n-ô. Il signifie essentiellement « croissance de l'intérieur, d'étape en étape, sans contrainte ». Il s'agit d'une véritable croissance à partir de cette vitalité intérieure. Il ne s'agit pas d'être forcé à grandir, mais de marcher avec Dieu, de croire Dieu, et cette croissance authentique se produit. Il est également dit « obéissaient à la foi » . Le mot « obéissaient » est traduit du mot grec hupakouô, que nous avons déjà examiné : entendre avec un sens de calme et d'attention, jusqu'à la fin de la mise en œuvre, en substance l'obéissance. Une fois encore, nous voyons que l'obéissance à la foi ou l'adhésion à l'œuvre achevée du Christ serait une autre façon de comprendre la foi. Tous les chrétiens ont la foi, et c'est ainsi que nous sommes devenus membres de la famille de Dieu.

Ce qui est intéressant ici, c'est que les mots « se répandait » et le mot « obéissaient » sont tous deux traduits par des verbes en grec, et ils représentent une action continue, répétitive ou habituelle, selon la structure grammaticale grecque, ce qui signifie que les croyants grandissaient constamment dans la Parole tout en étant constamment obéissants à la foi. Ainsi, la croissance dans la Parole et l'obéissance à la foi sont inséparablement liées l'une à l'autre.

Regardons Actes, chapitre 3. Le verset 7 du chapitre 6 d'Actes est en quelque sorte un synopsis, un résumé de ce qui s'est passé dans la section d'Actes 3:1 à Actes 6:6. Nous allons donc examiner quelquesuns de ces éléments pour comprendre ce que signifie être obéissant à la foi en tant que membre de la famille de Dieu, à partir du livre des Actes qui mène à Actes 6:7. Ici, Pierre et Jean se rendent à la porte du temple appelée la Belle, et ils vont guérir un homme qui est boiteux de naissance.

Actes 3:4-7:

Pierre, de même que Jean, fixa les yeux sur lui, et dit: Regardenous.

Et il les regardait attentivement, s'attendant à recevoir d'eux quelque chose.

Alors Pierre lui dit: Je n'ai ni argent, ni or; mais ce que j'ai, je te le donne: au nom de Jésus-Christ de Nazareth, lève-toi et marche.

Et le prenant par la main droite, il le fit lever. Au même instant, ses pieds et ses chevilles devinrent fermes;

Ouah! Pierre et Jean vivaient le style de vie de la foi en marchant selon l'esprit qui les a guidés lors de la délivrance de cet homme. Ils ont donné ce qu'ils avaient. Ils ont obéi à Dieu en continuant le ministère de Jésus-Christ pour gagner des âmes et guérir des gens. Il s'agit à nouveau d'obéir à Dieu. C'est basé sur la Parole que nous connaissons et que nous croyons. Regardez le chapitre 4 des Actes des Apôtres.

Cette situation, avec l'homme à la porte du temple, a vraiment agité les gens religieux, comme nous l'avons dit plus tôt. Mais regardez comment les apôtres ont parlé avec audace. Cela fait partie de l'obéissance à Dieu, car ils s'appuyaient sur la foi de Jésus-Christ qui les avait justifiés.

Actes 4:10-13:

sachez-le tous, et que tout le peuple d'Israël le sache! C'est par le nom de Jésus-Christ de Nazareth, que vous avez crucifié, et que Dieu a ressuscité des morts, c'est par lui que cet homme se présente en pleine santé devant vous.

Jésus est La pierre rejetée par vous qui bâtissez, Et qui est devenue la principale de l'angle.

Il n'y a de salut en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devions être sauvés.

Lorsqu'ils virent l'assurance de Pierre et de Jean, [ils parlaient avec audace, ils n'avaient pas peur de parler au nom de Dieu]...

Ces chefs religieux essayaient de les *empêcher* de vivre pour le vrai Dieu et de parler de la Parole. Ils essayaient de les mettre en esclavage, mais les apôtres ne voulaient pas de cela. Ils avaient un état d'esprit plus que vainqueur. Ils parlaient avec audace. Regardez le verset 19 :

Actes 4:19:

Pierre et Jean leur répondirent: Jugez s'il est juste, devant Dieu, de vous obéir plutôt qu'à Dieu;

Eh bien, « devant Dieu », c'est rechercher Son approbation et c'est à Lui que nous voulons plaire. Nous voulons Lui obéir, et nous devrions écouter Dieu plus que les hommes qui ne marchent pas avec Dieu. Les croyants écoutent la Parole de Dieu plutôt que la parole des hommes. Puis ils disent ce qu'ils ont vu et entendu. Regardez à quoi cela mène.

Actes 4:20:

car nous ne pouvons pas ne pas parler de ce que nous avons vu et entendu.

C'était comme un feu dévorant, comme l'a dit l'ancien prophète Jérémie. La Parole de Dieu était comme un feu renfermé dans les os de Jérémie et il devait simplement la prononcer. Il ne pouvait pas la contenir parce que la Parole vivait si intensément en lui.

Actes 4:21:

Ils leur firent de nouvelles menaces [c'est généralement leur méthode, de menacer], et les relâchèrent, ne sachant comment les punir, à cause du peuple, parce que tous glorifiaient Dieu de ce qui était arrivé.

Oui, l'opinion publique a certainement du poids auprès de ces personnes religieuses. Cela ne fait aucun doute.

Actes 4:22-24:

Car l'homme qui avait été l'objet de cette guérison miraculeuse était âgé de plus de quarante ans.

Après avoir été relâchés, ils allèrent vers les leurs, et racontèrent tout ce que les principaux sacrificateurs et les anciens leur avaient dit.

Lorsqu'ils l'eurent entendu, ils élevèrent à Dieu la voix tous ensemble, et dirent: ...

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi

Ils élevèrent à Dieu la voix en prière tous ensemble. Cet accord unique est le mot grec *homothumadon*, une passion pour agir avec Dieu. Ils prient ici. Ils veulent réagir à la situation *avec* Dieu. Ils veulent impliquer Dieu, c'est pourquoi ils prient.

Actes 4:29:

Et maintenant, Seigneur, vois leurs menaces, ...

Les menaces de punition en réponse à une véritable expression de la vérité viennent de ceux qui dominent le peuple de Dieu. C'est vrai. Ces menaces peuvent être intimidantes. Elles peuvent amener les gens à céder et à se fondre dans la culture du groupe, de l'entreprise ou de la société en adoptant une identité terrestre, même s'ils savent qu'il vaut mieux le faire. Le résultat est que les gens sont réduits au silence et ne vivent plus pour le vrai Dieu ou ne parlent plus pour le vrai Dieu. La peur cause de grands dommages lorsqu'elle n'est pas maîtrisée. Seule la vérité libère les gens de cet esclavage. La communauté des croyants a fait face à cette menace selon l'inspiration de Dieu. Regardez ce qu'ils ont prié.

Actes 4:29-31:

... et donne à tes serviteurs d'annoncer ta parole avec une pleine assurance, [C'est un état d'esprit plus que vainqueur.]

en étendant ta main, pour qu'il se fasse des guérisons, des miracles et des prodiges, par le nom de ton saint serviteur Jésus.

Quand ils eurent prié, le lieu où ils étaient assemblés trembla; ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et ils annonçaient la parole de Dieu avec assurance.

Ouah! Regardez le chapitre 5. Après avoir reçu l'ordre exprès des chefs religieux de ne pas prêcher ni enseigner au nom de Jésus-Christ, le même défi se présente, regardez le verset 28:

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi

Actes 5:28:

en ces termes: Ne vous avons-nous pas défendu expressément d'enseigner en ce nom-là? ...

C'est cela l'esclavage, essayer de les restreindre à vivre pour le vrai Dieu et à parler pour le vrai Dieu. Nous savons ce que dit le verset 29:

Actes 5:29:

Pierre et les apôtres répondirent: Il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes.

Actes 5:32:

Nous sommes témoins de ces choses, de même que le Saint-Esprit, [Dieu les a soutenus dans leur action de prononcerr la vérité grâce à la puissance du don du saint esprit] que Dieu a donné à ceux qui lui obéissent.

Absolument! Les chefs religieux qui marchent charnellement sont des ennemis de Dieu dans cette situation. Ils résistent à la vérité et à la puissance de Dieu qui *agit* par le don du saint esprit dans et parmi les croyants.

Regardez Actes, chapitre 6. Nous examinons l'obéissance à la foi, comment obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes. Il s'agit d'accepter notre justification en Christ, d'accepter notre identité céleste en Christ et de parler hardiment au nom du Christ pour ramener les autres à Dieu. Dans cette situation, les veuves Hellénistes ont été oubliées, négligées dans la distribution quotidienne des ressources. Au verset 2, il est dit:

Actes 6:2:

Les douze convoquèrent la multitude des disciples, et dirent: Il n'est pas convenable que nous laissions la parole de Dieu pour servir aux tables.

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi Ils ont fixé les priorités. La Parole doit être notre centre d'intérêt aujourd'hui, sinon les agendas et les priorités des cultures du monde prendront le dessus.

Actes 6:3-5:

C'est pourquoi, frères, choisissez parmi vous sept hommes, de qui l'on rende un bon témoignage, qui soient pleins d'Esprit-Saint [signifiant, plein de démontrer le don de l'esprit saint — le fruit et la puissance de celui-ci] et de sagesse [sagesse spirituelle], et que nous chargerons de cet emploi.

Et nous, nous continuerons à nous appliquer à la prière et au ministère de la parole.

Cette proposition plut à toute l'assemblée ...

Vous voyez, l'obéissance à la foi permet l'émergence de forces collaboratives, de ces membres uniques du corps du Christ, parce que nous ne sommes pas intimidés les uns par les autres, c'est-à-dire que nous voulons que chacun contribue, parce que nous avons tous la même mesure de foi. C'est ce que nous dit Romains 12:3. Et cela fait également partie de l'obéissance à la foi. Nous encourageons un environnement dans lequel nos jeunes grandissent et développent leurs forces et leurs intérêts, conformément à la Parole. C'est ainsi que la Parole continue à se développer d'une génération à l'autre. Nous ne voulons pas les étouffer. Ils n'ont peut-être pas tout fait parfaitement, mais ils aiment et sont audacieux dans la foi qu'ils font leur. Il est important de s'en souvenir. Regardez Galates, chapitre 6.

L'obéissance à la foi consiste à gagner dans la compétition spirituelle, à obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes. Nous nous battons pour nos frères et sœurs, et non avec eux. L'obéissance à la foi nous sauve d'une vie égocentrique et nous conduit à une vie de service centrée

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi sur le Christ. Car l'obéissance à la foi commence par nous, mais elle ne concerne pas que nous. Regardez

Galates 6:10:

Ainsi donc, pendant que nous en avons l'occasion [la bonne chose au bon moment], pratiquons le bien envers tous [bien sûr, nous voulons être bons envers tous les hommes, c'est ainsi que nous gagnons les gens à Dieu], et surtout envers les frères en la foi.

L'obéissance à la foi est une affaire de maisonnée ou de famille à laquelle nous pouvons tous participer. Il est juste de donner la priorité aux autres croyants, à nos frères et sœurs en Christ. Parce que Dieu nous a placés dans une maisonnée, une famille, pour que nous nous aidions les uns les autres à grandir en Christ.

Regardez Colossiens, chapitre 1. Tout le monde mérite cela parce que tout le monde porte un trésor dans des vases de terre. Mais cette grande puissance est attribuée à Dieu, et non pas à nous. Et nous voulons aider chaque membre de la famille à réaliser son plein potentiel et à mûrir spirituellement dans le Seigneur.

Colossiens 1:27-28:

à qui Dieu a voulu faire connaître quelle est la glorieuse richesse de ce mystère parmi les païens, savoir: Christ en vous, l'espérance de la gloire [dans l'avenir, lorsque nous serons tous parvenus à la mesure de la stature parfaite de Christ dans la gloire].

C'est lui que nous annonçons, [nous l'apportons à chaque individu pour qu'il puisse comprendre], exhortant tout homme, et instruisant tout homme en toute sagesse, afin de présenter à Dieu tout homme, devenu parfait [mûr] en Christ.

Tout homme. Personne n'est oublié. C'est cela l'obéissance à la foi en famille. Parce que nous avons tous la même mesure de foi, la foi de Jésus-Christ.

Colossiens 1:29:

C'est à quoi je travaille, en combattant avec sa force, qui agit puissamment en moi [C'est ce à quoi nous travaillons].

Regardez Romains 16. Nous voulons voir les gens mûrir dans le Christ Jésus, et cela commence par ce fondement qu'est l'obéissance à la foi. Nous avons dit que le livre des Romains contient les clés fondamentales de l'ère chrétienne. Il s'ouvre et se ferme avec l'obéissance à la foi. C'est extraordinaire! Il est établi.

Romains 16:25-26:

À celui qui peut vous affermir selon mon Évangile et la prédication de Jésus-Christ, conformément à la révélation du mystère caché pendant des siècles,

mais manifesté maintenant par les écrits des prophètes, d'après l'ordre du Dieu éternel, et porté à la connaissance de toutes les nations, afin qu'elles obéissent à la foi,

L'obéissance à la foi doit être répandue dans toutes les nations. L'obéissance à la foi ouvre et conclut le livre des Romains, qui pose les fondements de la doctrine de l'ère chrétienne. L'obéissance à la foi consiste à obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes. Et de n'accepter que le jugement de *Dieu* parce que nous avons été justifiés par la foi de Jésus-Christ. Et avec cela, nous avons un état d'esprit plus que vainqueur. Nous sommes *audacieux*. Nous sommes audacieux dans ce que nous sommes en tant que fils de Dieu, parce que notre identité est en Christ, et nous proclamons la Parole avec audace, quel que soit

le jugement qui vient des chrétiens charnels, du monde, ou même de nous-mêmes.

Philippiens, chapitre 1 s.v.p. Lorsque l'apôtre Paul a enseigné la révélation du grand mystère à Éphèse et qu'elle s'est répandue dans toute la région de l'Asie Mineure, la Parole dit : « C'est ainsi que la parole du Seigneur croissait en puissance et en force. » Quel témoignage ! Pourtant, à la fin de la vie de Paul, comme le rapporte 2 Timothée, il dit que tous ceux d'Asie l'avaient abandonné, c'est-à-dire pas lui, mais ce qu'il enseignait, la révélation du mystère et la grâce que Dieu nous a donnée par le Christ. La chrétienté est tombée dans une période sombre où les œuvres des hommes, sous des déguisements religieux, régnaient sur le peuple de Dieu par le biais d'institutions construites par des hommes. Cela n'est pas acceptable à notre époque. C'est pourquoi nous faisons Philippiens 1:27-28.

Philippiens 1:27-28:

Seulement, conduisez-vous [se référant à notre citoyenneté celeste] d'une manière digne de l'Évangile de Christ [qui se rapporte au Christ], afin que, soit que je vienne vous voir, soit que je reste absent, j'entende dire de vous que vous demeurez fermes [ce qui veut dire, rester ferme, rester ferme dans un seul esprit ou d'être unis spirituellement] dans un même esprit, combattant d'une même âme [comme une seule personne] pour la foi de l'Évangile,

sans vous laisser aucunement effrayer par les adversaires, ce qui est pour eux une preuve de perdition [qui pointe du doigt leur destruction], mais pour vous de salut; et cela de la part de Dieu,

Chaque fois que nous nous tenons ensemble et que nous combattons ensemble pour l'évangile ou la bonne nouvelle de la foi de Jésus-Christ que nous avons en tant que famille, nous obéissons à Dieu plutôt

Série *apologie* nº 5 L'obéissance à la foi

qu'aux hommes, nous acceptons uniquement la valeur de Dieu et la valeur de nos vies parce que nous sommes justifiés par Lui en tant que juge de toutes choses. Nous avons l'audace de parler et de vivre pour Dieu. Tout cela mène à la destruction de l'adversaire et à notre salut.

L'obéissance à la foi se caractérise par le fait d'obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes. Nous ne sommes pas la proie des jugements des hommes qui prétendent l'emporter sur Dieu, parce que nous sommes justifiés par la foi de Jésus-Christ. L'obéissance à la foi s'accompagne d'un respect pour chaque âme, d'un trésor dans des vases de terre, d'une attitude « Christ en vous » qui favorise un environnement de collaboration et de contribution pour s'épanouir en tant que corps du Christ.

Dans cette série *Apologie*, nous nous sommes efforcés de fournir une feuille de route sur la façon de revenir à la grâce de Dieu et de vivre le mystère du corps du Christ dans l'unité. L'unité des chrétiens restera un mystère si nous ne revenons pas tous à la vérité concernant la foi de Jésus-Christ et si nous ne nous soumettons pas par notre libre arbitre. L'obéissance à la foi est la base pratique, si vous voulez, de cette feuille de route. Et c'est l'*homothumadon*, l'accord unique, qu'il faut atteindre. Que Dieu, source d'eau vive, continue à déverser Sa grâce, Sa miséricorde, Sa paix et Ses abondantes bénédictions sur vous et les vôtres par le Christ Jésus notre Seigneur. Amen.